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Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Sozial- und Kulturausschusses
von Dienstag, dem 26.9.2023 von 18.00 bis 20.43 Uhr

Sitzungsort: Evangelische Schule Wolgast (100Haus, Unterwallstr. 18a, Wolgast - 1. Etage/ Aula)

Anwesend waren:

Ausschuss

Gabriel, Sebastian

Piechotka, Mirko

Köppen, Jörg

Kruse, Karsten

Lange, Antje

Knuth, Hans-Jörg Vertretung für Herrn Harald Heß

Braun, Karin Vertretung für Herrn Raik Plückhahn

Hunold, Marc Vertretung für Frau Elke Mante

Verwaltung

Fischer, Ralf

Witt, Eric

Adebahr, Stefanie

Quandt, Elke

Schneider, Martin

geladene Gäste

Bergemann, Lars

Kammel, Henry

Köhler, Ulf

Nicht anwesend waren:

Ausschuss

Heß, Harald entschuldigt

Plückhahn, Raik entschuldigt

Dürr, René entschuldigt

Mante, Elke entschuldigt

Meutzner, Frank Vertretung für Herrn René Dürr - entschuldigt

Tagesordnung (in der festgestellten Form):

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch den Vorsitzenden
   

2. Vorstellung Evangelische Schule
   

3. Einwohnerfragestunde I
   

4. Feststellung der form- und fristgerechten Einladung und der Beschlussfähigkeit
   

5. Feststellung der Tagesordnung und Beschlussfassung über diese
   

6. Erhöhung Eigenanteil Leader-Kofinanzierung
Beschlussvorlage • StV Wolgast 01-BV 2023-169

7. Stellenplan 2024
Beschlussvorlage • StV Wolgast 01-BV 2023-158

8. Grundsatzbeschluss zur Einführung einer Kurabgabe und Ausgabe der UsedomCard zum 01.01.2024
Beschlussvorlage • StV Wolgast 01-BV 2023-166
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9. Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden
   

10. Mitteilungen der Verwaltung
   

11. Anfragen der Ausschussmitglieder
   

12. Einwohnerfragestunde II
   

13. Schließen des öffentlichen Teils der Sitzung
   

Zum Ablauf der Sitzung:

Öffentlicher Teil

zu TOP 1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch den Vorsitzenden
   

Der stellvertretende Ausschussvorsitzende, Herr Gabriel, begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung
um 18.00 Uhr.

zu TOP 2 Vorstellung Evangelische Schule
   

Durch die Schulleitung der evangelischen Schule wird die Schule und ihr Konzept vorgestellt. Im Anschluss
gibt es einen Rundgang durch das Gebäude.

zu TOP 3 Einwohnerfragestunde I
   

Es werden keine Anfragen vorgebracht.

zu TOP 4 Feststellung der form- und fristgerechten Einladung und der Beschlussfähigkeit
   

Die form- und fristgerechte Einladung und die Beschlussfähigkeit bei 8 von 9 Stimmen wird festgestellt.

zu TOP 5 Feststellung der Tagesordnung und Beschlussfassung über diese
   

TOP 6 wird gestrichen, da die Vertreter der Landesbühne aus terminlichen Gründen absagen mussten.

Neuer TOP 6 wird die Erhöhung des Eigenanteils der LEADER-Kofinanzierung.

Die Tagesordnung wird mit den Änderungen mit 8 von 8 Stimmen gebilligt.

zu TOP 6 Erhöhung Eigenanteil Leader-Kofinanzierung
Beschlussvorlage • StV Wolgast 01-BV 2023-169

Herr Gabriel erläutert den Antrag und teilt mit, dass es bisher nur eine mündliche Förderzusage gibt.
Anschließend übergibt er den Vorsitz an den 2. stellv. Ausschussvorsitzenden, Herrn Piechotka.

An der sich anschließenden Diskussion beteiligen sich Herr Köppen, Frau Quandt, Herr Hunold, Herr
Bergemann und Herr Fischer.

Die Mittel sind im Haushalt eingeplant, wobei thematisiert wird, dass die Haushaltslage generell schlecht
aussieht. Der Werdegang der LEADER-Anträge wird erläutert. Angemerkt wird auch, dass ein solches
Projekt auch einen Mehrwert für die Stadt Wolgast insgesamt hat.

Im Anschluss erfolgt die Abstimmung.
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Beschlussvorschlag:

Die Stadtvertretung beschließt vorbehaltlich der Genehmigung des Haushaltes 2024 die Bereitstellung
der Kofinanzierungsmittel für den LEADER-Förderantrag der evangelischen Kirchengemeinde Wolgast.

zur Beschlussfassung empfohlen – Ja 6 Nein 0 Enthaltung 1 Befangen 1

zu TOP 7 Stellenplan 2024
Beschlussvorlage • StV Wolgast 01-BV 2023-158

Herr Gabriel übernimmt wieder den Vorsitz.

Frau Adebahr erläutert die Beschlussvorlage. Angesprochen werden auch die derzeit unbesetzten Stellen
und die schwierige Situation, bei Stellenausschreibungen geeignetes Personal zu finden. Dies führt zu einer
zum Teil erheblichen Mehr- und Überbelastung von den anwesenden Kollegen.

An der sich anschließenden Diskussion beteiligen sich Frau Lange, Frau Adebahr, Herr Fischer, Herr
Bergemann, Herr Hunold, Herr Köppen und Herr Gabriel.

Thematisiert wird weiterhin, dass die Auszubildenden in den letzten Jahren öfter Schwierigkeiten haben, die
Prüfungen zu bestehen. Dieses Thema wird bereits mit der Berufsschule und dem kommunalen
Studieninstitut besprochen (in ganz MV ca. 50 % Durchfallquote).

Die Konkurrenzsituation mit anderen Behörden hat derzeit stark zugenommen. In vielen Verwaltungen
herrscht zum Teil akuter Personalmangel und damit gibt es überall freie Stellen, die zu besetzen sind.
Personal, welches aus der Stadtverwaltung geht, kann daher relativ leicht andere Arbeitsstellen finden, die
besser ins persönliche Leben passen (bspw. Fahrtzeiten).

Für die angestrebte Bestätigung der Projektstelle des City-Managers wird ein Impuls der Politik erwartet.

Es folgt die Abstimmung.

Beschlussvorschlag:

Die Stadtvertretung beschließt den Stellenplan der Stadt Wolgast für das Jahr 2024.

zur Beschlussfassung empfohlen – Ja 6 Nein 1 Enthaltung 1

zu TOP 8 Grundsatzbeschluss zur Einführung einer Kurabgabe und Ausgabe der UsedomCard
zum 01.01.2024
Beschlussvorlage • StV Wolgast 01-BV 2023-166

Herr Fischer erläutert die Beschlussvorlage.

An der sich anschließenden Diskussion beteiligen sich Herr Bergemann, Herr Hunold und Herr Kammel.

Aufgrund vieler noch zu klärender Fragen, wie bspw. die Umsetzung erfolgen soll, wird vorgeschlagen, das
Datum im Beschlussvorschlag auf den 01.01.2025 zu ändern.

Im Anschluss erfolgt die Abstimmung über den geänderten Beschlussvorschlag.

Beschlussvorschlag:

Die Stadtvertretung der Stadt Wolgast beschließt im Grundsatz die Einführung einer Kurabgabe (Ausgabe
der UsedomCard) zum 01.01.2025 mit interkommunaler Zusammenarbeit in Bezug auf die gemeinsame
Kurabgabe in der Tourismusregion.

Der Bürgermeister wird beauftragt, alle dazu notwendigen Schritte einzuleiten und insbesondere eine
gemeindeindividuelle Kurabgabekalkulation vorzulegen.

zur Beschlussfassung empfohlen – Ja 7 Enthaltung 1

zu TOP 9 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden
   

Keine.
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zu TOP 10 Mitteilungen der Verwaltung
   

Herr Fischer teilt mit, dass der Antrag vom Förderverein der evangelischen Schule auf Zuwendungen in den
nächsten SKA eingebracht wird.

Ebenso soll zum nächsten SKA der Sportclub eingeladen werden, da deren gefördertes Bauprojekt
mittlerweile stark verändert umgesetzt werden muss.

Herr Witt erläutert den derzeitigen Stand der Baumaßnahmen im Tierpark.

Weiterhin berichtet er über die Gespräche mit dem Landkreis zur Geschwindigkeitsbegrenzung vor der Kita
Buddenhagen.

zu TOP 11 Anfragen der Ausschussmitglieder
   

- Frau Lange spricht den Wendehammer in der Puschkinstraße an. Dort fehlt es momentan an einer
Beleuchtung.

- Herr Köppen bittet die Fraktionen, sich ein Bild von den bisher stattgefunden Baumaßnahmen im Tierpark
zu machen. Weiterhin bittet er darum, dass auch aus der Politik heraus Vorschläge zur Veranstaltung am
1. Mai gemacht werden sollen.

- Herr Hunold erfragt den Stand der Beauftragung zum Filmprojekt Wolgast 900. Die Beauftragung ist
erfolgt.

- Herr Bergemann regt an, das Thema der Veranstaltung des 1. Mai als eigenen TOP in den SKA
aufzunehmen. Weiter berichtet er, dass die Anlagen in 2023 überhaupt nicht durch Veranstaltungen
genutzt wurden. Herr Schneider verweist in diesem Zusammenhang auf Gespräche mit dem Forstamt
und der Problematik des bestehenden Waldes.

- Herr Kruse berichtet von einer schwierigen Kontaktaufnahme mit der Verwaltung seitens des SHIA-
Vereins nach dem Mühlenbrand. Namentlich wird Herr Witt angesprochen. Herr Witt kann die Thematik
so bestätigen und verweist in diesem Zusammenhang auf die derzeit sehr angespannte
Personalsituation. Das Thema wurde in der Zwischenzeit jedoch bereits mit einer anderen Kollegin
besprochen, die sich mit dem Verein in Verbindung setzt.

zu TOP 12 Einwohnerfragestunde II
   

Es werden keine Anfragen vorgebracht.

zu TOP 13 Schließen des öffentlichen Teils der Sitzung
   

Herr Gabriel schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 20.32 Uhr.

Sebastian Gabriel Eric Witt

Vorsitz Schriftführung


